

EDITORIAL

La investigación cumple su función de transferencia del conocimiento y socializadora principalmente por medio de la publicación de los trabajos realizados, tanto en forma impresa como por medios informáticos y en línea, aportando con ello a las comunidades académica y científica. Una de las formas muy valiosas de divulgación son los congresos científicos, que generan publicaciones arbitradas.

Como producto de su compromiso editorial, la revista *entorno*, de la Universidad Tecnológica de El Salvador, Utec, tiene el honor de publicar en este número los artículos derivados de las ponencias de los especialistas que participaron en el Congreso Internacional de Psicología “Un aporte de la psicología al desarrollo humano y a la salud mental en El Salvador”, realizado los días 9, 10 y 11 de octubre del año 2013, que fue organizado por la Facultad de Ciencias Sociales y la escuela de Psicología de la Utec, siendo esta la sede del evento.

En el congreso, destacados especialistas de la Utec e invitados de universidades de Estados Unidos, México y España expusieron los resultados de sus estudios, evidenciando las tendencias actuales en materias de violencia de género y autonomía femenina, psicología positiva, prevención y atención de conflictos psicosociales y desarrollo del talento humano. En este número, *entorno* expone temas relevantes como el suicidio, vinculado con los factores de riesgo y de protección, aproximando escenarios desde los planteamientos teóricos y analizando las realidades en nuestra sociedad que influyen en las personas que deciden quitarse la vida, tema en el que la Utec ha venido participando. Se registra, además, la experiencia obtenida por la cátedra de Género en la aplicación de un programa de prevención de violencia de género en El Salvador desde el año 2011. También contiene un interesante artículo que trata, desde la cultura, la neurociencia y la espiritualidad en los procesos de psicoterapia, la violencia y sus climas en el ámbito familiar y en los entornos comunitarios; además, abordan el tema del empoderamiento de las mujeres y presentan un estudio que muestra las características de un grupo de hombres privados de su libertad por haber incurrido en violencia de género.

La situación de violencia, en muchas de sus dimensiones —que es común en diversas sociedades—, abordada científicamente y desde el punto de vista académico, resulta un tema de interés interdisciplinar y motivo de análisis para estudiantes y docentes, como punto de partida para más investigación; y sobre todo con la opción de iniciar un conocimiento profundo acerca de cada temática. La Utec cumple, con la publicación regular de *entorno*, su función de transferir los hallazgos, conclusiones y recomendaciones de la actividad investigativa, y con los congresos científicos, en esta ocasión desde la psicología, pero en una línea transversal con temas de la realidad nacional. Será, para esta casa de estudios superiores y el equipo editorial, un logro muy importante que un buen número de lectores interesados saquen provecho del presente ejemplar.